

L'itinéraire touristique pour tourism/journey

- 1 Thoissey, présentation - Office de Tourisme Cellier des Ursulines - Rue de l'Hôtel de Ville
Presentation of the city
- 2 Le premier couvent des Ursulines (1) - Rue de l'Hôtel de Ville
First convent of the order of St. Ursula (1)
- 3 L'Hôtel de Ville - Rue de l'Hôtel de Ville
Town Hall
- 4 Le Collège Royal - Place du Collège
Royal College
- 5 La statue de Jeanne d'Arc - Place du Duc du Maine
Statue of Joan of Arc
- 6 Les remparts - Rue de la Grande Mademoiselle
Ramparts
- 7 La passerelle sur la Chalaronne
Footbridge
- 8 Le parc Marchand - Rue de l'Hôpital
Marchand park
- 9 Les Echudes, le lavoir - Rue de la Grande Mademoiselle
«Les Echudes» river and washhouse
- 10 La chapelle du Clos de l'hôpital
Chapel of the Virgin Mary
- 11 L'Hôtel-Dieu et l'apothicaire - Rue de l'Hôpital
Old hospital and apothecary
- 12 Les fêtes de Thoissey - Grande rue
Festivities in Thoissey
- 13 Le platane du Banc Carré et le château de Challes - Avenue des Ecoles
Banc Carré plane tree and Challes Castle
- 14 L'église Sainte Marie-Madeleine - Rue de l'Eglise
Church of St. Mary-Magdalene
- 15 Le premier couvent des Ursulines (2) - Rue du Beaujolais
First convent of the order of St. Ursula (2)
- 16 Le canal, les platanes - Avenue du Port
Canal and plane trees
- 17 Le port
Port

1 Itinéraire «Les maisons des Illustres»





C'est au confluent de la Saône et de la Chalaronne que Thoissey s'est développé.

Son territoire, très exigu et aux deux tiers inondable, s'étire en pente douce entre 170 et 176 mètres d'altitude.

En dehors du port, l'habitat s'est, depuis longtemps, regroupé autour du centre.

Cédé en 943 par l'empereur Conrad aux abbés de Cluny, Thoissey devient en 1239 une possession des sires de Beaujeu.

Défendue par des remparts et un château fort, la ville est dotée d'une charte de franchises par Guichard VI le Grand.

Elle devient le centre d'une châtellenie et subit plusieurs sièges lors des conflits entre les Beaujeu et la maison de Savoie.

La Dombes étant tombée entre les mains de la maison de Bourbon en 1400, Thoissey traverse de nouveaux conflits avec la Savoie, une confiscation française, les guerres de religion puis aux XVII^e et XVIII^e siècles, une certaine prospérité : maisons bourgeoises, couvent des ursulines, collège royal, église sainte Marie-Madeleine, hôtel-Dieu... viennent modifier l'aspect de la cité qui est alors considérée comme la deuxième ville de Dombes.

Après le rattachement de la Dombes à la France (1762) et la période révolutionnaire, Thoissey connaît la grande inondation de 1840 (125 habitations effondrées) et de nouvelles transformations : plantation de l'allée des platanes, destruction des halles, édification d'un hôtel de ville, d'une nouvelle église et d'une école.

À l'orée du XX^e siècle, les Thoisseyens accueillent triomphalement le héros de Fachoda, Jean-Baptiste Marchand, leur concitoyen. Aujourd'hui, Thoissey renouvelle son attrait touristique et voit sa population augmenter peu à peu.

Thoissey grew at the confluence of the Saône and Chalaronne rivers. Its territory cramped, with over two-thirds of its land prone to flooding, the town stretches away from the river on a gentle slope that rises from 170 to 176 meters above sea level.

Excluding its port area, for a long time most dwellings were clustered around the town's centre.

In 943, Thoissey was sold by Emperor Conrad to the abbots of Cluny, and in 1239 it came under the ownership of the Lords of Beaujeu. Defended by ramparts and a fort, the town was enfranchised by Guichard VI the Great. It became the center of the castle's district and underwent several sieges during the conflicts between the Beaujeu and the House of Savoy.

The region of La Dombes fell into the hands of the House of Bourbon in 1400. In ensuing years, Thoissey endured new conflicts with Savoy, a seizure of lands by the French, wars of religion, and finally, during the 17th and 18th centuries, a certain degree of prosperity : middle-class homes, the convent of the Ursuline Sisters, the Royal college, the church of St. Mary-Magdalene, and a hospital transformed the town into what was considered the second city of La Dombes.

After La Dombes became part of France again in 1762 and after the period of the Revolution, Thoissey experienced a great flood in 1840, which destroyed 125 homes. New changes appeared : the planting of an «alley» of plane trees, the demolition of the old food market, and the construction of a town hall, new church and school.

On the cusp of the 20th century, the people of Thoissey welcomed triumphantly the hero of the Battle of Fachoda, Jean-Baptiste Marchand, their fellow countryman.

Today, Thoissey retains a certain attraction for tourists and continues to see its population grow.



Nos publications sont disponibles à l'Office de Tourisme du Val de Saône-Centre ou à la Mairie de Thoissey

- «Le pré-inventaire des richesses touristiques et archéologiques du canton de Thoissey» - 22 €
- «Histoire et étude de l'apothicaire de Thoissey» - 7 €
- «Les artistes contemporains du canton de Thoissey» - 15 €
- «Jean-Baptiste Marchand, la gloire en images» - 16 €
- «Les couvents des Ursulines de Thoissey» - 15 €
- «Alfred Melot» - 29 €

Office de Tourisme Val de Saône-Centre
557 rue du Centre à Guéret

Cellier des Ursulines - Office de tourisme Val de Saône Centre
14 rue de l'Hôtel de Ville à Thoissey

04 74 67 20 68

Mairie de Thoissey
6 rue de l'Hôtel de Ville à Thoissey

04 74 04 04 25

Itinéraire touristique
Thoissey
Your tourism journey



Pour faire revivre le passé prestigieux de la cité, l'association des Amis du Vieux Thoissey et de ses environs a soumis à la municipalité, dans le cadre d'un appel à projets «investissement participatif», l'idée de créer un itinéraire tout à la fois historique et touristique, composé de 17 panneaux qui évoquent les riches heures de Thoissey. Du port au square de la Galandière, du couvent des Ursulines à l'apothicaire de l'Hôtel-Dieu, la promenade est évocatrice d'une histoire révolue dont le village conserve quelques superbes vestiges.

In order to bring alive once more the past prestige of this city, the association «Les Amis du Vieux Thoissey et ses Environs» submitted to the municipal board the idea of creating a local route which would appeal to scholars and tourists alike, comprised of 17 sites that evoke the rich history of Thoissey. From its port on the Saône to the gardens of Galandiere square, from the convent of Ursuline Sisters to the old hospital, the trail seeks to awaken Thoissey's storied past through its remaining vestiges.

Les Amis du Vieux Thoissey et de ses Environs

Mairie de Thoissey - 6, rue de l'Hôtel de Ville
01140 Thoissey
Tel : 06 40 47 88 48 - Mail : amis.vtc01@orange.fr
Facebook : Le Vieux Thoissey et ses environs